

## DIA INTERNACIONAL DE LA PAPA

### PARA MEJORAR ESTE RECURSO ALIMENTARIO INVALUABLE

En diciembre de 2023, [la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió designar el 30 de mayo como Día Internacional de la Papa](#) para sensibilizar sobre los múltiples valores nutricionales, económicos, ambientales y culturales de la papa, su contribución como recurso alimentario invaluable y como generador de ingresos para familias rurales. La celebración anual fue promovida por Perú, que presentó una propuesta para su adopción a la Asamblea General de las Naciones Unidas basada en una Resolución de la Conferencia de la FAO del 7 de julio de 2023. El impulso para el Día, que se basa en los resultados del Año Internacional de la Papa que se celebró en 2008, surge de la necesidad de enfatizar el importante papel de la papa para abordar problemas globales prevalentes, como la inseguridad alimentaria, la pobreza y las amenazas ambientales.



Los miembros del Congreso Mundial de la Papa Inc. estuvieron presionando a las autoridades pertinentes en diferentes países para garantizar que la propuesta tuviera éxito. Crearon una coalición internacional de apoyo a la declaración del Día Internacional de la Papa liderada por Perú, centro de biodiversidad del cultivo, apoyada por Irlanda, Canadá, Bélgica, Australia y China.

“Este Día Internacional enfatizará el importante valor de la papa: nutricional, económico, ambiental y cultural. También destacará la contribución de la papa a la seguridad alimentaria mundial, la reducción de la pobreza y el mejoramiento de los medios de vida de millones de personas, al tiempo que enfatizará el papel clave de los conocimientos y prácticas de los Pueblos Indígenas. La Jornada permitirá llamar la atención sobre la importancia de este cultivo ancestral para sostener los esfuerzos por reducir el hambre, la desnutrición y la pobreza; así como fomentar el desarrollo agrícola, la seguridad alimentaria, la conservación de la biodiversidad y las funciones de los ecosistemas.

La papa, un alimento milenario con orígenes en la región de los Andes sudamericanos, que llegó a Europa en el siglo XVI y luego se extendió por todo el mundo, es mucho más que una fuente de alimento. Las patatas son un componente importante de las estrategias para proporcionar alimentos accesibles y nutritivos y mejores medios de vida en zonas rurales y otras zonas donde los recursos naturales, especialmente la tierra cultivable y el agua, son limitados y los insumos son muy caros. La versatilidad del



cultivo y su capacidad para crecer en una variedad de condiciones lo convierten en una opción de cultivo ventajosa. Las patatas también son un cultivo respetuoso con el clima, ya que producen bajos niveles de emisiones de gases de efecto invernadero en comparación con otros cultivos..

En la última década, la producción mundial de patatas aumentó un 10 por ciento, lo que generó un crecimiento del empleo y de los ingresos, pero aún queda mucho por hacer para aprovechar todo el potencial del cultivo en la búsqueda de acabar con el hambre y la desnutrición a nivel mundial. El Día Mundial de la Patata quiere contribuir a este mayor desarrollo del cultivo y consumo de la patata en todos los países del mundo.

[El sitio web del Día internacional de la Papa](#) gestionado por la FAO, es la herramienta permanente ya activada para informar sobre los objetivos de la iniciativa y sobre la campaña en curso para involucrar a todos los actores interesados en celebrar el día promoviendo diversas iniciativas en diferentes países y territorios.

La [Guía para el Día Internacional de la Papa](#) publicado en el sitio web, por ejemplo, resume las principales características de la iniciativa y los [Kmensajes clave](#) de la campaña: La papa es un cultivo que contribuye a una mejor producción agrícola, a una mejor nutrición para las personas, a un mejor medio ambiente y a una mejor vida. En particular:

- Mejor producción: Promover la adopción de buenas prácticas agrícolas y tecnologías clave puede ayudar a millones de agricultores a aumentar su productividad e ingresos.
- Mejor nutrición: Las patatas son ricas en nutrientes y proporcionan vitaminas, minerales y fibra dietética.
- Mejor Medio Ambiente: La adopción de sistemas sostenibles de producción de papa puede mejorar la adaptación al cambio climático y la biodiversidad.
- Una vida mejor: las patatas son un cultivo básico que puede contribuir a la seguridad alimentaria y crear oportunidades de medios de vida.

La guía es un llamado a la acción para que los gobiernos, la sociedad civil y las organizaciones no gubernamentales, las familias y educadores aprendan más sobre la papa. La Guía también propone diferentes formas de participar en las celebraciones del Día Internacional.

Además, en un artículo publicado para promover el Día Internacional de la Papa, [la FAO presenta una notable colección de documentos](#) para ofrecer mejores conocimientos sobre este alimento común mundial, para contribuir a la campaña global, para crear información e inspirar acciones.

### **Para saber mas**

[International Day of Potato sitio web](#)

[FAO Selection of publications about potato](#)

[International Year of Potato 2008](#)

[International Year of Potato 2008.pdf](#)

[FAO Plant Production and Protection](#)

[Doubling global potato production in 10 years is possible](#)



[Potato water management](#)

[International Potato Center](#)

[World Potato Congress](#)

[News in the potatocongress sitio web](#)

[News in the FAO sitio web](#)

